

# Bien vivre la ville et la ruralité

Michèle Eschlimann et Thierry Carbiener nous font découvrir le canton dont ils sont les conseillers départementaux, celui de Saverne, entre ville et campagne, avec un patrimoine historique riche, et une richesse humaine aussi...

## Quel est votre parcours d'engagement citoyen ?

**ME :** Mon père était engagé en politique et enfant je l'accompagnais souvent. Ensuite, j'ai eu un parcours associatif, de présidente d'office de tourisme, d'implication dans un club de handball, et plus récemment dans l'association La courte échelle, qui s'occupe d'enfants autistes. Je suis aussi devenue maire de Wasselonne, après avoir été adjointe durant 2 mandats, et je suis vice-présidente de communauté de communes.

**TC :** J'ai débuté dans les associations : présidence de la Jeune chambre économique, officier de réserve, le centre culturel Espace Rohan depuis sa création, une association de plongée subaquatique... J'ai aussi créé le club de cyclotourisme-VTT Vélo-Evasion à Saverne, de même en 2011 Castrum Borra, l'association de restauration et mise en valeur du château du Haut-Barr. Adrien Zeller est venu me chercher pour m'engager en politique : chargé de l'urbanisme dans son équipe, puis maire de Saverne... Et j'ai toujours fait cohabiter mon engagement public et ma vie de chef d'entreprise.

## Quel est l'enjeu phare du canton ?

**ME :** C'est le bien vivre ensemble. Il faut que les

habitants du canton se sentent bien sur leur territoire. L'économie et le secteur associatif sont la clé pour cela. Avoir un travail et pouvoir s'engager...

**TC :** L'activité économique est effectivement fondamentale. Promouvoir l'emploi sur place, limiter les trajets domicile-travail. Il faut aussi réussir à faire cohabiter de manière efficiente l'agriculture et l'environnement, car nous sommes un territoire essentiellement rural.

## Et son meilleur atout ?

**ME :** Nous avons une dualité ville - ruralité très positive. Les bourgs centres sont bien répartis : Wasselonne, Marmoutier, Dettwiller et le pôle que constitue Saverne. Ils participent à l'attractivité des communes environnantes, où de l'avis de tous, on se sent bien.

**TC :** C'est une porte d'entrée de l'Alsace, avec tout ce que cela nécessite en termes d'accès : la ligne TGV Paris-Strasbourg, l'autoroute A4, la RD1004, le canal de la Marne au Rhin. Il y a aussi tout notre patrimoine remarquable et les Vosges du Nord, atouts touristiques.

## Votre endroit coup de cœur dans le canton ?

**ME :** Le Bruderbach, sur les hauteurs de Westhoffen, offre une superbe vue sur Strasbourg. C'est aussi un lieu de rencontre associatif où l'on peut séjourner.

Et en vérité, dans chaque commune du canton, on peut avoir un coup de cœur...

**TC :** Je devrais parler du Haut-Barr évidemment, mais je choisis l'entreprise Kuhn à Saverne et à Monswiller, leader mondial dans sa catégorie. C'est un modèle du genre, avec 1400 salariés. Son centre

d'études et de formation expérimentales est unique : il analyse les pratiques agricoles dans le monde entier pour adapter les machines aux particularités des différents pays. Génial, la modernité, la compétence dans la compétition !



MICHÈLE ESCHLIMANN  
michele.eschlimann@bas-rhin.fr

THIERRY CARBIENER  
thierry.carbiener@bas-rhin.fr

**INFO+**

Les contacter : 03 88 76 69 13